

17

Washington D.C. Marzo 19-1921. 7-25 P.M.

Desvernine-Habana.

MUY CONFIDENCIAL.

Celebrada larga conferencia hoy con Jefe Departamento Latino Americano y Sub-Secretario de Estado no se estima ni oportuno, ni correcto que Gobierno cubano publique contenido mi cable confidencial fecha 16 corriente que se refiere a una situación pasada y trata de casos que no se han presentado todavía: y tambien por corresponderle a este Gobierno hacer pública su actitud en el momento que lo estime necesario o conveniente.

Es probable, sin embargo, que la semana próxima y después de conocida la naturaleza de las reclamaciones y protestas que puedan presentarse sobre las elecciones del día quince, pueda acordarse hacer pública una declaración de este Gobierno con relación a todo el proceso electoral y diciendo posiblemente que este Gobierno espera que su resultado sea acatado por todos.

Jefe Departamento cree que esto tal vez podría ser util para resolver problemas como dice Vd en su cable confidencial del 16 pero Subsecretario, aunque en principio parece contrario a este parecer, me dijo necesitaba estudiar la cuestión mas detenidamente para someterla toda al Secretario de Estado.

Me preguntó cuál sería situación legal si Congresistas liberales se negaran integrar quorum para proclamar Doctor Zayas y cuales son las probabilidades o medios que puede tener Doctor de obtener su proclamación. Contesté que precisamente ayer había pedido por cable a Vd. informes sobre estos extremos.

Cespedes.